

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE

S/11057/Add.263
26 janvier 1974
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

Rapport supplémentaire sur l'application du cessez-le-feu
au Moyen-Orient

Le rapport ci-après, relatif à la situation existant le 25 janvier 1974 dans le secteur Egypte-Israël, est fondé sur des renseignements reçus des quartiers généraux de la FUNU et de l'ONUST :

1. Evaluation générale de la situation :

La situation dans la zone d'opérations est demeurée généralement calme. Il y a eu cinq incidents comportant des tirs - sans qu'il y ait eu échange dans aucun cas - trois par les forces israéliennes, un par les forces égyptiennes et un par des forces non identifiées. Douze survols ont été observés dans la zone du bataillon finlandais, onze effectués par des appareils non identifiés et un par un appareil des forces israéliennes.

Les convois d'approvisionnement ont circulé sans incident. Deux camions ont été déchargés pour la ville de Suez et onze pour la Troisième armée égyptienne.

2. Rapports sur les activités terrestres (tirs) :

a) Bataillon autrichien : Position 102 [point 7227-8540 (coordonnées approximatives)] : Entre 7 h 13 1/ et 7 h 28 tir sporadique d'arme automatique par les forces israéliennes.

b) Bataillon finlandais : Position 202 [point 7630-8070 (coordonnées approximatives)] : Entre 10 heures et 11 h 30 tir sporadique d'arme automatique par des forces qui n'ont pu être identifiées étant donné la distance.

c) Bataillon suédois : Position 1107 [point 7389-8705 (coordonnées approximatives)] : Entre 16 h 41 et 19 heures tir sporadique d'arme automatique par les forces égyptiennes.

1/ Toutes les heures indiquées sont exprimées en Temps universel (TU).

d) Patrouilles de l'ONUST :

i) Patrouille 14 $\sqrt{\text{point 7225-8540 (coordonnées approximatives)}}$: Entre 8 h 3 et 10 h 30 tir sporadique d'arme automatique par les forces israéliennes.

ii) Patrouille 21 $\sqrt{\text{point 7530-9130 (coordonnées approximatives)}}$: Entre 14 h 50 et 15 h 45 tir sporadique d'arme automatique par les forces israéliennes.

3. Rapports sur les activités aériennes :

a) Bataillon finlandais :

i) Position 213 $\sqrt{\text{point 7618-3103 (coordonnées approximatives)}}$: A 6 h 29 un avion, à 6 h 31 deux avions, à 6 h 33 deux avions, à 6 h 41 deux avions, et à 6 h 43 deux avions, tous volant du nord au sud, ont été observés pour la première fois au nord de la position et pour la dernière fois au sud de celle-ci. Aucun de ces appareils n'a pu être identifié en raison de la grande altitude à laquelle ils volaient.

ii) Position 211 $\sqrt{\text{point 7664-8175 (coordonnées approximatives)}}$: A 6 h 30 un avion léger à géométrie fixe des forces israéliennes, volant du nord au sud à basse altitude, a été observé pour la première fois au nord de la position et pour la dernière fois au sud de celle-ci.

iii) Quartiers généraux $\sqrt{\text{point 7624-8072 (coordonnées approximatives)}}$: A 8 h 12 un avion à réaction Phantom non identifié, volant du nord au sud, a été observé pour la première fois au nord des quartiers généraux et pour la dernière fois au sud de ceux-ci. La nationalité de l'appareil n'a pas pu être déterminée en raison de la grande altitude à laquelle il volait. A 9 h 35 deux avions à réaction Skyhawk, à 9 h 38 quatre avions à réaction Phantom, à 9 h 45 deux Skyhawks et quatre Phantoms, à 9 h 50 quatre Skyhawks, et à 9 h 54 deux Phantoms, tous volant du nord au sud à basse altitude, ont été observés pour la première fois au nord des quartiers généraux et pour la dernière fois au sud de ceux-ci. Dans aucun des cas les marques de nationalité des appareils n'ont pu être distinguées, en raison de la grande vitesse des appareils, de la basse altitude à laquelle ils volaient et de la présence de bâtiments élevés dans la zone.

4. Plaintes des parties :

Une plainte a été reçue de l'Égypte selon laquelle entre 9 h 11 et 9 h 38 un avion à réaction des forces israéliennes aurait survolé l'espace aérien égyptien en direction du sud depuis Port-Saïd jusqu'à Ras Gharib (175 kilomètres au sud

de Suez sur la côte du Golfe), a obliqué vers l'ouest au-dessus de Sohag, puis au nord en direction d'Helwan, et enfin vers l'est, quittant l'espace aérien égyptien à El Shallufah.

La plainte ci-dessus n'a pas été confirmée par les observateurs de l'ONU.

5. Autres questions :

Cinq patrouilles ont aidé les forces israéliennes dans la recherche des corps des soldats tués au cours des hostilités (Opération Omega) au sud et à l'est d'Ismailia.